

Gaceta Universal

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA: VEASE LA 4.ª PLANA.

MADRID.—Jueves 11 de Julio de 1878.—NÚM. 11.

OPICINAS: COLEGIATA, 6.ª PRINCIPAL, DEBENHA.

VEASE EL PROSPECTO EN LA CUARTA PLANA.

Impresiones del día.

ESPECTÁCULOS.—Con gusto vemos que *El Imparcial* comparte nuestra opinion acerca de la inconveniencia de que se publiquen noticias de cierto genero, alusivas á asuntos puramente personales.

El ilustrado colega dice hoy con este motivo: «Al paso que vamos, estas cosas acabarán por anunciarse con carteles, como las funciones de teatro.»

Triste es en verdad, y da una pobre idea del sentido moral de nuestra época, que lo que puede ser motivo de graves desgracias, que lo que de cualquier modo no deja de ser un olvido completo de la ley, se trate con indiferente ligereza, pudiendo ciertas imprudencias agravar la situacion, difícil ya, de un asunto privado y por todos conceptos lamentable.

Es difícil renunciar á dar ciertas noticias, sobre todo cuando interesan al público; pero al darlas, que se vea al menos que los encargados de inspirarse en la opinion saben interpretar sus sentimientos, y los sentimientos de la opinion no son, ni pueden ser, que se estimulen actos reprobados en todas las personas, tanto más cuanto más elevada es su jerarquía.

EL TIMO.—Ya circulan por las calles de Madrid muchos de los soldados que desembarcaron en Santander procedentes de Cuba.

Bien venidos sean los heroicos defensores de la integridad de la patria. Gracias á las disposiciones adoptadas por el señor gobernador civil de esta provincia, los agentes de la autoridad les advierten previsivamente del peligro que corren de quedarse sin el dinero que traen.

Sabemos, sin embargo, que algunos han sido víctimas de lamentables estafas.

Mucho cuidado.

¡ALERTA!—Segun telegrama recibido anoche en los centros oficiales, una nueva partida, compuesta de 30 hombres, se habia organizado en Nouvilles, pueblo de la frontera francesa, con objeto que se desconoce hasta ahora.

En el citado pueblo, que está sobre la línea férrea, pidieron los individuos mencionados al jefe de la estacion un wagon, que cargaron por su cuenta con varios bultos, tomando asiento hasta Perpignan en los carruajes del mismo tren.

En Riveraltas fueron detenidos los individuos de que nos ocupamos por la gendarmeria francesa y entregados por esta al inspector de orden público de Portbou, que procedió en seguida al reconocimiento de los fardos que hacian trasportar en el wagon.

Se tratará de otra cuadrilla de salvadores de la sociedad?

SUCESO INVEROSÍMIL.—En Cheste ha ocurrido un motin con motivo del establecimiento de la contribucion de consumos.

El suceso es extraño tratándose de Cheste, que siquiera por respeto á su nombre debia ser moderado y no sublevarse nunca.

ASAMBLEAS.—A principios del otoño tendremos la de los constitucionales, la de los moderados históricos, y quizá nueva reunion de la nacional.

La caída de la hoja puede ser de tristes consecuencias para el árbol de la esperanza.

Y puede ser tambien que coincida con otras caídas.

Sabido es que las enfermedades orgánicas hacen crisis en esa época. Así consolaba ayer sus pesares un diputado de oposicion.

AGUA.—Parece que se trata de separar las aguas necesarias para el riego de las que se dedican al consumo del vecindario, extrayendo aquella directamente del partid, y relevando al depósito de dicho servicio, que es de importancia.

Será una disposicion muy conveniente.

Noticias.

Hoy ha comenzado en el hospital de la Princesa la consulta pública para pobres, estando encargado de ella el profesor de dicho establecimiento, D. Juan Manuel Marianis.

En los funerales que el 17 se celebrarán por el eterno descanso de la Reina Mercedes, estará representado el emperador de Rusia por su chambelán Sr. de Sidorowitch, consejero de Estado y encargado de negocios de S. M. I. en esta corte.

Segun el *Daily Telegraph*, en la sesion celebrada el día 8 por el Congreso de Berlin, lord Beaconsfield debió anunciar que la reina de Inglaterra ha concluido con el sultan un tratado defensivo, cuya base es el mantenimiento de la más absoluta y completa integridad del territorio otomano en el Asia Menor, integridad que Inglaterra defenderá con todas las fuerzas militares y sus recursos.

De este tratado procede la cesion de la isla de Chipre á los ingleses, cuya ocupacion se hará por las tropas indígenas que hoy se encuentran en ella.

Se ha colocado ya en la plaza del Ayuntamiento de Ronda el pedestal de mármol que ha de sostener el busto de D. Antonio de los Rios y Rosas.

Muy en breve llegará al puerto de Vigo la corbeta de guerra *Villa de Bilbao*.

El arzobispo de Santiago está girando visita en algunas parroquias de su diócesis.

Se ha suprimido la plaza de director económico del manicomio de Valladolid.

Por el ayuntamiento de San Martin de Valvení se ha incoado expediente para que se declare exceptuado de la desamortizacion el monte de su pertenencia titulado Raso, y se señale el término de un mes para que los que se crean perjudicados dirijan sus peticiones á la seccion de Fomento de la provincia.

El Gobierno ha dictado una orden, disponiendo que se entregue al Centro naval de Barcelona la corbeta *Mazarredo*, á fin de que sirva de asilo flotante á los huérfanos de la marina.

A consecuencia de los últimos sucesos de Tortosa, ha sido despedido el alcalde pedáneo de Regués.

Ha tomado posesion de su destino el nuevo gobernador civil de Tarragona, Sr. Mazon.

El Ilmo. señor obispo de Avila sale esta noche para Arenas de San Pedro, con el fin de asistir á la inauguracion del Colegio de misioneros franciscanos de Filipinas, que tendrá lugar en aquella villa el domingo próximo.

La Exposicion de la Coruña estará abierta hasta el 15 del corriente.

Los vapores de la compañía anglo-americana reanudarán sus viajes entre la Coruña y la Habana el 19 de Agosto próximo.

La administracion del Banco de Bilbao ha resuelto que en adelante se admitan las acciones del ferrocarril de Tudela á Bilbao y Norte como garantía de préstamos de las dos terceras partes de su valor, en vez de hacerlo, como hasta ahora, por el 30 por 100.

De algun tiempo á esta parte se va aumentando en la Coruña la exportacion de ganado vacuno para el extranjero. En la semana pasada fueron embarcados en el vapor *Lisboa*, con destino á Londres, 130 bueyes y 240 cajas con huevos.

El sábado 13 del corriente se celebrarán en Bilbao, en la basílica de Santiago, solemnes exequias por el descanso eterno de la Reina doña Maria de las Mercedes (q. s. g. h.).

Se nos comunican nuevos detalles acerca de la desgraciada sirvienta que fué encontrada anteayer en la calle del Acuerdo, y no en la de la Palma, como hemos dicho ayer, con una herida en el cuello. Allevantarla para conducirla á la casa de socorro se habló cerca del sitio que ocupaba un cuchillo ensangrentado. Dado conocimiento del hecho al señor juez de primera instancia de guardia, se constituyó en la expresada casa de socorro, instruyendo las primeras diligencias, de las que resultó que la desgraciada se llamaba Leoncia Vellido Montañés, que estaba sin ocupacion y que vivia en la calle de la Palma Baja, núm. 63, cuarto 2.º derecha, sin que haya podido averiguarse si la herida le fué inferida por alguien, ó si se la causó ella misma, que parece ser lo más probable. Fué trasladada al hospital de la Princesa con pocas esperanzas de vida.

Ayer presentó su credencial al Congreso el diputado electo por Santiago (Coruña), D. Joaquin Botana Miguez.

Se ha concedido la cruz de tercera clase del Mérito militar al mariscal de campo don Emilio Calleja é Isasi.

Ayer fué puesto á disposicion del juzgado de primera instancia de Palacio un sujeto complicado en un robo de carabinas, verificado al regimiento de caballeria húsares de la Princesa.

Por los agentes de la autoridad ha sido detenido y puesto á disposicion del juzgado de guardia un acólito, en el acto de empuñar una campanilla de plata que habia sustraído de una iglesia donde servia.

El total de los servicios prestados por la Guardia civil respecto á la guarderia forestal durante el mes de Mayo último es el siguiente:

Denuncias, 1.481.—Delinquentes aprehendidos, 1.713.—Cabezas de ganado que pastaban sin autorizacion, 52.534.

Detalles sobre un conato de estafa.
Parece que un dependiente de las oficinas de la rifa del Niño Jesús, de acuerdo con un amigo suyo, é inducido por éste, extrajo seis ejemplares de billetes de la mencionada rifa, de los que se guardan para extracciones posteriores, y á los cuales faltábales estampar los números, con el fin de que el compañero de dicho dependiente imprimiese en aquellos documentos los números de los premios mayores del sorteo inmediato, único requisito que para ser valederos necesitaban.

El subinspector Sr. Victorero sorprendió á los sujetos junto á la fuente de Neptuno, consiguiendo que el dependiente secase los seis ejemplares mencionados que habia extraído de las oficinas y que tenia guardados debajo de un ki osko del Prado.

Los dos individuos han sido puestos á disposicion del juzgado.

A mediados del mes corriente saldrá de Biarritz para Santa Agueda el señor duque de la Torre, acompañando á su hijo.

Ayer salió de Cádiz para Puerto-Rico y la Habana el vapor-correo *Guipúzcoa*, conduciendo la correspondencia oficial y pública y 197 pasajeros, entre ellos las familias del general Martinez Campo y del Brigadier Arderius, y 129 cubanos indultados, que se hallaban desterrados en la Peninsula.

Anuncia un periódico que de un día á otro celebrarán su matrimonio en esta corte un título del reino y una distinguida señorita que habita en un elegante hotel del barrio de Salamanca.

Como todos los hoteles del barrio de Salamanca son elegantes, y todas las señoritas que en ellos habitan distinguidas, vaya usted á averiguar quién es la novia.

¿Quién será?

Tambien dice un colega que en la última semana ha ocurrido en Barcelona cuatro suicidios, pudiendo evitarse uno de los cuatro.

Pues si se evitó uno de ellos, los suicidios ocurridos no fueron cuatro, sino tres.

Anoche no se hicieron operaciones en el Bolsin.

Una vez terminado el debate sobre la interpelacion de política general, suspenderán las Cortes sus tareas.

El proyecto proponiendo medios para la extincion de la filoxera no se discutirá en el actual período legislativo.

Ha sido muerto por el somaten de Poble de Lilet, en el término de Broca, el célebre Geroni, jefe de la cuadrilla de malhechores que tenia atemorizados á los moradores de la alta montaña de Cataluña.

Las autoridades municipales, con un celo digno de elogio, están visitando los establecimientos de comer y beber de su jurisdiccion, á fin de que las carnes pasadas, frutas, verduras y otros alimentos que sean malsanos no sean causa de alteracion de la salud pública.

Anoche á las doce fueron bárbaramente apedreadas en la calle de Alcalá, por unos mozalvetes, unas señoras que se dirigian en coche hácia el barrio de Salamanca. Algunos transeuntes detuvieron á uno de los delinquentes, y reprimiéndole como merecia, lo entregaron á la autoridad que se presentó en el sitio del suceso.

Parece que el Sr. Azcárraga (D. Marcelo) ha decidido abandonar las filas de la mayoría para formar en las del centro.

En el barrio de la Prosperidad se preparan festejos para los días 20 y 21 del corriente. En el primero habrá verbena y baile en la plaza toda la noche; y en el segundo, baile, procesion por la tarde, fuegos artificiales, cacañas y otras diversiones. Tambien se distribuirá entre los pobres una cantidad en bonos de peseta.

Anoche, á las doce y cuarto, se declaró un incendio en una tienda de comestibles de la calle de Atocha, núm. 20, esquina á la de las Urosas. El fuego, que empezó en proporciones alarmantes, quedó extinguido al poco rato, merced á los esfuerzos de los mangueros de la villa.

Se dice que el señor ministro de Ultramar trata de solemnizar la colocacion en el departamento de su cargo de la magnífica estatua de Cristóbal Colon, hecha en Roma por el escultor Sr. Sanmartin.

A este acto parece será invitada la prensa y algunas corporaciones.

A las nueve y quince minutos de la mañana ha llegado S. M. el Rey, acompañado del señor marqués de Alcañices, conde de Oñate, director general de Abarteros y conde de Morphy.

En la estacion le esperaban el presidente del Consejo de ministros y las primeras autoridades de Madrid.

Esta madrugada se promovió una riuja en la calle de Alcalá entre dos individuos, resultando uno de ellos con una herida grave en la cabeza. El herido fué llevado á la casa de

socorro. Los agentes de la autoridad detuvieron al agresor.

Con asistencia de todos los individuos del Gabinete, se ha verificado esta mañana en Palacio el Consejo de ministros.

Después del despacho ordinario de los departamentos ministeriales, se ocupó el Consejo de diversos asuntos, entre ellos: del nombramiento de nuevo gobernador de Barcelona, hecho á favor del Sr. Perez Cosío; de la actitud de los partidos; del próximo debate político; de los sucesos ocurridos en algunos puntos á causa del establecimiento del impuesto de consumos; de concesion de gracias á militares de alta graduacion; de licencias para viajar por el extranjero, y de la venida de varios embajadores.

El Consejo, que empezó á las nueve y media, terminó á las once y media, habiéndose reunido después los ministros en el ministerio de Estado, donde se ocuparon de los funerales que deben celebrarse en Madrid el día 17 por el eterno descanso de S. M. la reina.

Se han firmado los decretos concediendo, á propuesta del general Martinez Campos, título de marqués de la Victoria de Espina al general Prendergast, cuatro grandes cruces rojas á favor de los generales Boniches, Arceche y otros dos del ejército de Cuba; distinciones honoríficas á favor del auditor general é intendente de Cuba, y cruz de Carlos III al general Valcárcel.

La guardia civil de Martorell ha capturado á un individuo, que presume sea uno de los autores del robo del tren expres de Valencia, ocupándosele un reloj y cadena de oro de señora.

Además se le encontraron un anillo de oro con diamantes, dos monedas de oro de 16 duros, dos de 4, una de 5 y 3 duros en plata.

Este criminal parece que fué tambien autor de otro robo de 175 duros, llevado á cabo en Junio anterior en la calle de Fernandina, en Barcelona.

Con esta detencion, son ya seis los individuos presos á consecuencia del robo del citado tren.

El secretario del gobierno civil de la provincia de Barcelona, D. Manuel Garcia Aguilár, ha sido nombrado gobernador de Huesca.

El teniente alcalde del distrito del Hospital, señor baron del Castillo de Chirel, ha presentado hoy la dimision de su cargo, fundada en su mal estado de salud.

El señor ministro de Ultramar ha manifestado después del Consejo á sus compañeros de Gabinete el propósito de mejorar la administracion en la gran Antilla, á cuyo fin daría cuenta en uno de los próximos consejos de varias resoluciones que á su juicio han de contribuir poderosamente á mejorar el estado actual de la administracion en Cuba.

Las vistas de las denuncias de varios colegas, anunciadas para hoy, se han suspendido por indisposicion del fiscal de imprenta.

En la última corrida de toros celebrada ayer en Pamplona fueron levemente heridos el espada Valdemoro y el picador Calderon, siendo el resumen de las cuatro corridas desgraciada para los diestros, pues ha habido tres heridos y Frascuelo, que tambien sufrió una caída, aunque sin consecuencias.

Un individuo que habita en la casa núm. 3, piso principal, de la calle de Santa Agueda, intentó suicidarse esta mañana á las diez tomando una gran cantidad de fósforos.

El señor presidente del Consejo de ministros ha ido esta tarde á despedir á S. M. el Rey, que ha partido en el expres.

Antes conferenció breves instantes con el ministro de Estado en su secretaría.

Los relojes de sobremesa robados en casa de la condesa de Madina de las Torres y del Sr. Pelletan han sido recuperados por los delegados de la autoridad y presentados en la tarde de hoy al señor gobernador de la provincia.

A propuesta del señor gobernador civil de Madrid, han ingresado en el orden de Beneficencia los señores D. Cristóbal Martin Rey y D. Carlos Hurtado.

Los nombramientos han sido firmados por el Sr. Romero Robledo.

En las horas por S. M. la Reina Mercedes, que han de celebrarse en San Francisco, se ejecutará música española de los más célebres maestros de los siglos XVI y XVII. Además se cantará un *Dies irae* de D. Hilarión Esclava, y un responso compuesto expresamente para esta solemnidad por el maestro Barbieri encargado de la direccion artistica. Tamberlick cantará el aria de *Stradella*, acompañada de voces solas. No habrá más acompañamiento instrumental que dos oboes y dos cornos para dar el tono.

En el tren-correo de Andalucía han llegado esta mañana el general de la armada, D. Ramon Maria Berry, la familia del señor ministro de Gracia y Justicia, y el diputado constitucional D. Venancio Gonzalez.

En el de Zaragoza lo ha verificado el obispo de Pamplona.

Esta mañana, á las siete y cuarto, ha salido el primer tren de recreo para Santander, conduciendo multitud de viajeros.

El duque de Sexto ha conferenciado con el

señor ministro de Estado antes de salir para el Escorial.

SS. AA. las infantas, hermanas del Rey, no le acompañarán esta tarde al real sitio del Escorial, como han anunciado algunos periódicos.

El ministro de Estado, saldrá del 15 al 2 para los baños de Vichy, y después irá á Barlin, donde se detendrá algunos días, regresando á España para reemplazar cerca del Rey al ministro de Gracia y Justicia que acompañará á S. M. á la Granja hasta la vuelta del Sr. Sivela.

TELEGRAMAS.

Berlin 10.
La sesion del Congreso ha durado desde las dos y cuarto hasta las seis y cuarto.

El representante de Inglaterra ha excusado su asistencia por causa de enfermedad.

El regicida Hoedel ha sido condenado á muerte.

La sentencia la ha escuchado con impasibilidad.

El periódico la *Correspondencia Provincial* dice que los trabajos del Congreso tocan á su término, y que el convenio anglo-turco en nada altera el tratado de San Stefano.

El tratado será firmado el domingo, asegurando una era de paz para Europa.

Londres 10.
El periódico el *Times* publica un telegrama de Berlin asegurando que el gobierno francés piensa preguntar á Rusia si no sería preferible renunciar á las anexiones de Asia antes que consentir en la ejecución del convenio anglo-turco.

Se asegura que, en el caso de una respuesta negativa, Francia se halla dispuesta á acentuar su política en sentido más activo.

Londres 11.
Ayer se cantó en la capilla española de Londres una solemne misa de *Requiem* por el eterno reposo de la reina de España.

Asistieron el cuerpo diplomático, muchos ingleses y todas las notabilidades de la colonia española.

Berlin 11.
El Congreso ha fijado los límites de la Turquía asiática.

Olti quedará en poder de los rusos.

Batum será puerto franco para el comercio marítimo.

El Congreso ha examinado las reclamaciones de los armenios, á las que el gobierno turco dará satisfaccion.

Ha examinado tambien la cuestion de la evacuacion de la parte de Turquía que ocupan los rusos, pero dejando á la comision de redaccion el cuidado de modificar la fecha si fuere necesario.

El Congreso ha oido la lectura de los artículos del tratado relativos á la Bosnia, la Herzegovina, Montenegro, Servia, Rumania, Bulgaria y la Rumelia oriental.

Es probable que se firme el sábado próximo; pero su publicacion tendrá lugar solamente después que los jefes de los Estados los hayan ratificado.—*Fabra*.

Paris 11.
El comité de redaccion de las decisiones del Congreso europeo ha empezado sus trabajos con una actividad singular, y al que han sido agregados los señores Saint-Vallier y Desprez.

La comision debe terminarse para el día de la firma del tratado.

Virtualmente, el Congreso ha terminado ya su obra.

La prensa italiana continúa censurando muchos de los acuerdos del Congreso.

Viena 11.
Los protocolos del Congreso están impresos y serán publicados hoy á la vez por el tratado general.

Los austriacos entrarán en las provincias bosniacas en esta misma semana.

Londres 11.
El partido wight ha declarado que pedirá explicaciones sobre la obra del Congreso.

Reina gran incertidumbre sobre los acuerdos anglo-rusos. Aquel partido considera el trabajo del Congreso como inútil, desoconociendo las bases secretas que se han estipulado.

Va á constuirse una gran compañía inglesa para la construccion de una importante red de vias férreas en la Turquía asiática.—*Agencia española*.

Paris 11.
El general Abzac representará la Francia en los funerales de la reina de España. Irán con él á Madrid varios oficiales, y entre ellos el hijo del mariscal Mac-Mahon.

El general Boré representará la corte alemana. El Sr. Nortok, que va á Madrid con el carácter de representante de la corte de Inglaterra en los funerales de la reina Mercedes, ha llegado á Paris.

El Sr. Gambetta ha recibido una diputacion de la colonia griega de Paris, que le ha dado las gracias por su actitud favorable á Grecia.

Se ha restablecido la tranquilidad en Meteln.—*Fabra*.

Paris 11.
La reina de los belgas ha partido para Prend-Autal, en las posesiones del príncipe de Coburgo.

El Consejo de ministros de la Sublime Puerta sigue ocupándose de lo referente á la entrada de los austriacos en las provincias bosniacas.

Ha causado sensacion en Constantinopla la presencia de la escuadra inglesa en la isla de Chipre.

Viena 11.
Hacia fines de Agosto tendrán lugar grandes maniobras militares en presencia del emperador.

La prensa en general sigue ocupándose de la dimisión del ministerio, y domina la creencia de que el emperador no la admitirá, a pesar de continuar desempeñando las carteras interinamente.

El shah de Persia permanecerá en esta corte hasta la semana próxima.

Londres 11.

El estado del emperador Guillermo es muy satisfactorio, según el boletín de hoy. Dentro de pocos días se presentará en público.

El conde de Bismarck abandonará el domingo a Berlín. Mañana es esperado en ésta lord Beaconsfield. Agencia Española.

Ecós parlamentarios.

Congreso. — A la una y media se abrió la sesión, bajo la presidencia del Sr. Ayala.

El Sr. Tasset y Andrade. Se habla de un lance de honor pendiente entre dos autoridades militares. Es preciso que el Gobierno lo imponga; pero si el duelo se verifica, que lo castigue severamente con arreglo á las disposiciones del Código penal.

El señor ministro de Hacienda. El Gobierno tiene conocimiento del asunto. Si no alcanza á prevenir el duelo, sabrá castigarlo. El Sr. Ferreras. Deseo que venga á la Cámara el expediente sobre venta de la fábrica del gas de Jerez de la frontera.

El señor Ministro. Vendrá.

El Sr. Aragón. ¿Cuándo cesará el estado excepcional en que se encuentran las provincias Vascongadas?

El señor ministro de Hacienda. Ya lo tiene dicho el Gobierno; cuando deba cesar.

El Sr. Vicuña. La justicia y la ley reclaman que cesen.

El Sr. Ortega. Procure el Gobierno aliviar la aflicta situación que atraviesa la provincia de Alicante por efecto de la sequía.

El señor ministro de Fomento. Se activarán los trabajos relativos á obras públicas en dicha provincia.

El Sr. Gaviria. Por qué no se ataja de un modo menos molesto para los vecinos del Escorial á las tropas que se encuentran de guarnición en dicho punto? Por qué no se hacen cuarteles? Por qué no se establece el sistema de filtros para evitar los efectos de entubamiento de las aguas?

El señor ministro de Fomento. Aquí no puede hacerse lo que en otras capitales de Europa. Los filtros requieren distribuciones de aguas y tuberías que en Madrid no tenemos. Además sería necesario un filtro colosal, obra trabajosa y costosísima. El único medio eficaz y práctico de evitar el mal es la construcción de un gran depósito que pueda abastecer á la población de agua clara mientras pasa la turbia.

Orden del día: se aprobaron varios proyectos, y siguió la discusión del presupuesto de ingresos.

El Sr. Alcalá del Olmo defendió el voto particular del Sr. Alfacate.

Organizado el servicio de esta administración, cuyos trabajos no fué posible organizar en los primeros momentos, rogamos á nuestros suscritores que experimenten falta ó retraso en el recibo de los números, se sirvan avisarlo á estas oficinas, á fin de corregir los inmediatamente.

El reparto en Madrid empezará precisamente á las seis de la tarde y terminará á las ocho de la noche.

TERMOMETRO-LINARES.

Parte amanecida de hoy. Ocho de la mañana... 21,8 grados. Doce id... 25,4 id. Cuatro de la tarde... 21,3 id.

BOLETIN DE VALORES EN LA BOLSA DE HOY.

Table with columns for 'CONSEJO PUBLICO', 'RENTAS', 'OBRAS PUBLICAS', 'CANTONALES', 'MUNICIPALES', 'MAYORADO', 'A', 'B'. It lists various financial instruments and their values.

Artículos.

El Comercio.

¿Quién no ha ido á tiendas alguna vez? ¿Quién no ha saboreado también los deliciosos cuadros trazados por Fontana, escritos, al parecer, detrás de un mostrador con la misma pluma que adorna la oreja del capitalista incipiente? Las tiendas son al comercio lo que las familias á la tribu. Muchas tiendas componen el comercio, de igual modo que muchas familias componen la tribu.

No es, sin embargo, necesario exagerar el análisis, á semejanza del niño curioso que destruye la máquina del reloj para saber cómo anda.

Para saber cómo anda el comercio basta examinar en conjunto las circunstancias que determinan su situación actual.

El Código de comercio, despojado hoy, merced á la unificación de fueros, de un juzgado especial y un procedimiento extraordinario, es un carcomido esqueleto, armado, empero, con alambres para el estudio de los anatómicos.

Aun aparece la ejecución el que no logra hacer efectiva una letra de cambio en el plazo convenido, y después de la demanda, mandamiento subsiguiente, sentencia de remate y vía de apremio, hace regulación de principal y costas, y consigue cobrar con mermas á trece meses fecha, ya que no á quince días vista que el librador marcaba.

Aun vive el comercio de las averías, de los préstamos á la gorra ó á la gruesa, á quien se refieren las reglas especialísimas sobre las matriculas de mar, nombramiento de pilotos y equipaje de la nave; el comercio marítimo, en cuyas aguas flotan los sobrecargos ó intérpretes de navío; siquiera únicamente conocido por los abogados de playa, que tienen que pedir alguna vez el cumplimiento de sus disposiciones, y de todo punto ignorado por los comercios de tierra adentro, que ni en la cátedra lo aprenden ni en la práctica lo aplican.

El Código de 1829 ha sido reformado respecto á sociedades. Hubo un tiempo en que el principio de asociación adquirió en España un asombroso desarrollo, contagiando á los españoles como el cólera ó como la fiebre amarilla, y como éstos, haciendo víctimas. El espíritu de las comunidades monásticas vagaba todavía en la atmósfera, y fué soplo á soplo introduciéndose en los pulmones de los que aspiran á proporcionar un lucro.

Criticadas han sido en todos los tonos las sociedades de crédito. Aquellas comunidades lucrativas que prometían pingües ganancias, hoy se administran por sindicaturas; aquellos fastuosos consejos de administración en que figuraban excelentísimos señores, son hoy concursos de acreedores afligidos.

Después de los grandes males vinieron los grandes remedios. La sociedad mercantil ha sufrido transformaciones importantes. Hoy el comercio es esencialmente personal. A lo más, se admiten detrás de un apellido los hijos y los hermanos, y después de este grado civil, la palabra compañía es el pabellón que cubre á los afines y á los extraños. Ningún comerciante escribe en la muestra de su tienda Perez y Suegra, Martínez y Cuñado. Acaso el comercio sería imposible de esta suerte. Son comerciantes todas las personas que con la capacidad necesaria se inscriben en la correspondiente matrícula, ejercen actos del tráfico mercantil y fundan en él su estado político. Llenas ciertas fórmulas, pueden ejercer el comercio el menor y la mujer casada; nunca las corporaciones eclesiásticas, los clérigos, los magistrados y jueces dentro de su jurisdicción, ni los recatadores de rentas en los partidos, á donde se extiende el ejercicio de sus funciones.

Las tachas legales forman otras dos incapacidades para el ejercicio del tráfico mercantil, que está vedado á los condenados por sentencia ejecutoria y á los quebrados no rehabilitados. A pesar de lo cual, pues no están comprendidos en la clasificación, para la generalidad de las gentes son comerciantes también los mercaderes al aire libre que, en vez de extender prospectos impresos, preguntan á gritos pelado su mercancía.

Es quizá que no existe, por desgracia, en nuestro país verdadera diferencia entre los unos y los otros? El comerciante tiene que vivir en España la vida de la persecución y el vejamen, en vez de lograr apoyo y garantías para sus negocios, de parte de la administración. Los derechos que el Estado se asigna por el pase de mercancías son exagerados; se hace imposible al que ha de acercar los productos al consumidor proporcionárselos á un precio equitativo; aun después de pasadas las zonas fiscales se decretan visitas domiciliarias para descubrir delitos de defraudación, que lógicamente prescriben desde el primer paso que se

da frontera adentro. ¿Si rejas, para qué volos? Si tenemos cuerpos civiles y militares, Argos de la administración, por qué culparles tranquilamente de negligencia revisando los géneros que ellos han debido ver pasar?

No seremos nosotros los que dudemos del celo de los carabineros. Ellos desatan con severo ademán las hebillas de la muleta del artista, y abren las cerraduras de los mundos de la aristocrática dama. Allí, sobre el andén de una estación, ó sobre las losas del patio de una aduana, indagan, inquieran, investigan, interrogan acerca de la procedencia de los efectos que constituyen el equipaje, sin que eludan preguntar á alguna ruborosa señorita si ha usado una camisa ó se ha ceñido un corsé.

Tal vez se arguya que entretenidos los carabineros con el convoy de la dama y del artista, olvidan registrar el de los verdaderos defraudadores; pero ¿quién culpa tiene de ello el comerciante honrado, objeto de posteriores suspicacias?

Luchando con estas y otras contradicciones, no es probable que mejore el comercio. Preferido siempre por los políticos, víctima propiciatoria de las necesidades patrias, obligado á la celebración de ciertas festividades, cuando para él la mejor festividad es vender mucho, arrastra hoy una vida raquítica y enteca. Póstrale además en situación tan miserable, el lastimoso estado de nuestra industria y de nuestra agricultura, fuentes de riqueza, cuyas linfas corren más turbias que las del Lozoya, canal en crisis, como ministerio en agonía.

Entre tanto, lucientes los aparatos de gas y seductores los escaparates, ostentosos los prospectos y exagerados los anuncios, salen los mercaderes á las puertas de sus tiendas, y con las manos en los bolsillos, alta, aunque lánguida la mirada, exclaman al paso de la gente: ¿Quién compra? ¿A cuya pregunta habria de contestar el transeunte, alejándose pensativo y murmurando: ¿Quién pudiera comprar!

Tal es también el estado de los consumidores, es decir, del país en general: son muy pocos los que compran. En cambio, son tantos los que venden.

Los Periódicos.

Mientras Los Debates demuestra con gran aplomo que ni el Gobierno tiene mayoría ni la mayoría tiene gobierno, El Cronista cree forzoso no volver á decirse que los periódicos constitucionales se han puesto de acuerdo para no entender las declaraciones hechas por el Sr. Sagasta, á pesar de lo terminante que fueron.

El debate político que mañana debe empezar en el Congreso es objeto de preferente atención por parte de casi toda la prensa.

«Fuera incógnitas!» gruta El Constitucional, antes de separarse los representantes del país; es preciso hacer constar por un lado el juicio que á las minorías merece la política del Gobierno, y por otro, formular concretamente declaraciones terminantes y autorizadas que destruyan esa serie de noticias que con dañada intención propalan los adversarios del partido constitucional.

Los partidos serios y organizados no proceden por halagos ni por amenazas, por lisonjas ni por censuras, no se inspiran en la actitud de los gobiernos de un modo exclusivo; tienen en cuenta primero los principios escritos en su bandera, los procedimientos adecuados á los mismos, los antecedentes después de su vida e histórica política; á todo esto atenderá el partido constitucional antes de definir su actitud, antes de formular sus declaraciones.

Definir su actitud! Formular declaraciones! Pero todavía están así los constitucionales?

Veremos lo que pasa el sábado. La Fe anticipa noticias de todo.

Los ministeriales sacarán á plaza la terminación de las dos guerras civiles, la tranquilidad de que se ha disfrutado de dos años á esta parte, los trabajos hechos para reorganizar la hacienda y los servicios públicos de toda especie, la sinceridad con que se practica el sistema parlamentario, etc., etc.

Los sagastinos dirán que á ellos se debe lo que después, han hecho los canovistas; que ellos, en circunstancias más difíciles, reunieron y organizaron las fuerzas con que se han terminado las dos guerras civiles; que ellos tuvieron un Camacho en Hacienda en comparación del cual Orovio es un aprendiz de ministro; que la prensa gozaba de más libertad bajo su mando que ahora; que el sistema parlamentario se está desnaturalizando con unas elecciones hechas á gusto del señor Romero Robledo, etc., etc.

Con qué malos ojos mira La Fe el sistema parlamentario y la política actual!

A propósito de la cuestión del bando publicado por el gobernador de Barcelona, hace apreciaciones La Época dirigiéndose á El Imparcial, en tanto que El Pueblo Español pretende probar la argumentación contradictoria de los peo idiotas ministeriales respecto de la ley de 1821. «A Mañana cree que dicha ley es de orden público, y afirma que, siendo extraordinaria, no ha podido ni puede ponerse en ejecución sino en circunstancias excepcionales y por mandado expreso del Gobierno.»

Pocas esperanzas dá á las oposiciones La Integridad de la Patria. A su juicio, en Setiembre no habrá más que lo que hoy hay; es decir, eclipse total de carteras para los que aspiran á ellas, y eclipse que será visible desde cualquiera parte.

El problema, pues, de Setiembre, según el

colega, es el mismo que el de Junio. Es el problema de siempre: es el problema de subir al poder.

El Tiempo reseña la sesión del martes; La Política hace estadística de los principales trabajos realizados por las Cortes en la presente legislatura, y La Iberia se refiere de las ilusiones de La Política.

El Parlamento protesta contra los perturbadores del orden, añadiendo á renglón seguido:

«Tal vez en el campo de nuestras luchas, que es el campo de nuestro derecho, encontremos alguna vez cercenado ó cohibido algún derecho de los que nos corresponden; tal vez en el campo de nuestras luchas, que es el campo de nuestro derecho, nos encontremos embarazados para ejercerlo por la presión y las arbitrariedades de los gobiernos; tal vez en situación tan anómala llegue nuestra protesta hasta el punto de renunciar á ejercer momentáneamente lo que, perteneciéndonos de derecho, se nos quiera conceder como de gracia ó se nos quiera dar sin garantías. De ninguna manera esta protesta circunstancial podría significar nada en relación con las tendencias perturbadoras que condenamos.»

El Bellon Nacional, después de ocuparse de la ley de 1821, pide que no vuelvan á sucederse ataques tan escandalosos como los del túnel de Martorell, los de la iglesia de Tor, y otros de variada índole que llevan la alarma á las familias y á pueblos enteros.

Sobre la política, sobre las pasiones encontradas, sobre los dogmas de la opinión, debe estar la salvaguardia del ciudadano honrado y la defensa de la sociedad; y todo lo que no tienda á este fin, todo lo que sea presentar obstáculos más ó menos fundados para la consecución de este interesantísimo objeto, es perder un tiempo precioso.»

Las moscas.

Un sér tan ligero como el viento, tan rápido como la idea, tan fugitivo como el humo; testigo inevitable de nuestros más secretos actos y presente en todas partes, lo mismo en la cabaña del pobre como en el palacio del rey; inseparable compañera del hombre, á quien sigue como el perro en todas las latitudes y en todos los climas; que monta en el caballo del guerrero, se para en la silla de posta del viajero, se embarca en el navío que cruza los mares; pasatiempo para el colegial, motivo de fastidio para el hombre grave, duelo para el Brahama y caza para el pájaro; animalito á quien se arroja de todas partes, y que vuelve al instante sin ofenderse por efecto del desvío con que le tratan; que en su existencia efímera se une á nuestra vida, participa de nuestros alimentos, bebe nuestro vino, se acuesta en nuestra cama, y á veces acaricia á nuestra esposa; este genio familiar, este sílfido que anima nuestra casa, cuyo zumbido es al hogar lo que el pájaro á la selva, que no quiere más que vivir como otros tantos sértes, quita al hombre el rayo de sol que, desdeña y las miradas que deja caer en su mesa; que jamás ha hecho mal á nadie, y contra el cual conspiran todos con tanta crueldad; la mosca, en fin, va á hallar al cabo una persona que la defiende y que trace su historia.

Un pobre animalito vuela sin temor en torno mio, pasa sin miedo sobre el papel, y si me permitis dedos á la pluma. Observad, curiosos, lo que queráis; no tengo secretos para vosotros; colocad vuestra trompa donde queráis, donde creáis hallar uno de esos átomos alimenticios que bastan á sostener vuestra endeble existencia, y mientras os defendo contra la maldad de los hombres, regalad mi oído con la eterna y monótona canción que la naturaleza os ha enseñado.

La mosca es alegre, viva, pizpireta, caprichosa, descuidada, aventurera, imprevisora. No la exijas fidelidad en sus afectos, sentimientos profundos, recuerdos de larga data y perseverancia. Si os agrada esos bobos que al levantarse por la mañana no saben en dónde se acostarán por la noche, que sólo obedecen á su deseo, que siguen los impulsos de su alma, y buscando el placer, se burlan de la miseria, dando el espectáculo de la alegría loca, de las carreras descabelladas, de las danzas frenéticas, del amor al vuelo; si tienen encanto para vuestro corazón, mirad, observad las moscas, y veréis cómo lo hacen todo esto.

Por lo demás, la mosca posee una cualidad rara y preciosa: la más exquisita limpieza; á cada instante la veréis detenerse, arguirse ó inclinarse, y lavar sus patas con un particular esmero; cuando sus manos están limpias, alisa sus bucles, albea sus alas, se usa el cuello, después eleva sus pies, se enjuga las alas y se cepilla el vientre, repitiendo esta operación muchas veces por hora. Necesita este aseo para conservar en la superficie de su cuerpo las condiciones indispensables para volar, al mismo tiempo que para librarse del peso con que la carga el polvo.

No hay que creer, como muchas personas suponen, que las moscas, al frotarse las patas de delante, expresan su alegría; y al frotar las de atrás, se ensayan para hacer piruetas; semejante error sólo han podido admitirle la ignorancia y la incredulidad.

Las moscas, como todos los que habitamos en este valle de lágrimas, tienen sus penas y sus desdichas: millares de enemigos las espían, y las persiguen los pájaros, las arañas, los lagartos, los topos, las ranas y las culicidas las hacen una guerra implacable. A veces he observado cómo cazan las arañas á las moscas; es curioso, pero verdaderamente horrible; y si los actores de este drama tomasen por un momento proporciones gigantescas, si nos fuera posible ver á la mosca helada de espanto, caeríamos hasta del valor que reclamara el socorro de la víctima. Ved á la pobre loca; vuela sin mirar á donde va, cae en la tela, se enreda en su malla, procura desasirse, pero sus esfuerzos la enredan más y más. En sus sobrosaltos y convulsiones, rompe las mallas, tras de las cuales se oculta el monstruo. Desde el momento que ésta ha comprendido, por los sacudimientos de la tela, que la mosca está

bien sujeta, se precipita sobre ella, la coge entre sus patas, y entonces, como un verdugo previsor, la enlaza con millares de hilos invisibles. En vano procura la pobre mosca librarse de estos lazos; poco á poco se paralizan sus movimientos, y agarrada en una estrecha red, queda suspendida de un hilo, y la araña que la mata, mordiéndola en el cuello, devora acto continuo sus entrañas.

He visto una araña de esas diminutas, que se albergaba en las paredes, apoderarse de los mosquitos de una manera sorprendente. En una pared perpendicular sujeta un hilo en dos ó tres pulgadas más arriba del sitio que ocupa el mosquito; retrocede ó avanza cuidadosamente, á cierta distancia del punto de donde está sujeto el hilo, y después se deja caer describiendo un arco de círculo; casi siempre se apodera del insecto, bien por sí misma, ó con el hilo que ha preparado.

Los demas animales, al menos, no hacen sufrir á la mosca. Los pájaros la cogen al vuelo; los lagartos cuando está parada. Nada hay más curioso que ver un lagarto, por ejemplo, echarse sobre una mosca; pasa por encima de ella con tal rapidez, que no lo deja tiempo para volar. No son éstos, sin embargo, los enemigos más temibles de la mosca; el hombre, que la aprisiona ó la apista, que la cuelga, que la atormenta, es para ella una continua amenaza. Una puerta que se cierra, una ventana ó un libro que se cierra, un objeto cualquiera que se coloca encima de ella, una silla que se cae, todo esto llegan á ser otras tantas máquinas mortales para la pobre mosca. Cuántas veces al abrir un libro antiquísimo he hallado entre sus páginas pobres moscas reducidas al estado de momias, incrustadas siglos tras siglos en el libro por la mano distraída de un sabio de los tiempos antiguos.

Me acuerdo que hallé una que había perecido entre dos páginas de una disertación sobre el respeto debido á la muerte, y esperaba de cuerpo presente á que una manopla piadosa la tribulase los honores de la sepultura.

Otras parecen en el fuego; una buja las atrae, vuelan en torno suyo, y cediendo á la fascinación de la llama, se aproximan, se oye un zumbido, y la mosca, completamente calcinada, cae al lado del pájaro y en él se acaba de quemar, produciendo una luz azulada. Feliz la que muere instantáneamente, porque algunas se queman solamente las alas ó las patas, caen mutiladas, se arrastran sobre un mueble, y allí parecen de vergüenza y de miseria.

También suelen caer en el aceite, y entonces su muerte es rápida. Respirando por unos pequeños agujeritos que tiene en el vientre, no tarda en asfixiarse en cuanto el aceite tapa estos agujeros.

Por último, se ahogan en todos los líquidos, porque, aunque nada perfectamente, no pueden encontrar la puerta salvadora. Una fuerza misteriosa, infinitamente pequeña por sí misma, pero irresistible para la mosca, la rechaza sin cesar, impidiéndola llegar á la orilla; esta agonía dura más de un cuarto de hora, hasta que perece ahogada. Antes de ocurrir esto, sus movimientos van debilitándose; la trompa se alarga, las patas se extienden un momento, después se crispan, y punto concluido.

Por mi parte, cuando presencio una de estas escenas y el líquido está limpio, no dejo de ofrecer al pobre naufrago una tabla salvadora. Verdad es que se agarra á esta ancora bienhechora; cómo se sacude, se enjuga, reflexiona un instante y toma vuelo.

Algunas veces su desvaqueamiento es completo, entonces es preciso colocar al enfermo sobre ceniza caliente, ó al sol, ó entre sal pulverizada, en un pedazo de madera seca ó entre serrín, para que absorba la humedad. En esta situación, se la ve mover primero una pata, luego la otra; después estirar ó encoger la trompa, mirar á todas partes, prostrarse levantarse, caer, levantarse de nuevo y quedar derecha hasta que la parálisis momentánea de los miembros anteriores ó posteriores, frecuente en el insecto, se manifiesta, y mientras que dos patas funcionan regularmente, las otras dos permanecen crispadas ó extendidas, como en un estado cataleptico. Algunas veces el sólo calor del aliento basta para reanimar al enfermo.

Poca cosa es, sinceramente hablando, una mosca; pero el corazón del hombre es grande, y da lugar en él hasta para la inocente alegría que se experimenta al ver regresar á la vida á un sér cuya breve existencia está tan llena de peligros y de desdichas.

La Exposición universal.

Nuevas exposiciones universales se anuncian en el entusiasmo producido por la que se está celebrando en París. En Roma para 1881, y para 1883 en la rada de Nueva-York, en celebración del centenario del tratado de París, verdadera fecha de su independencia y de la salida del último soldado inglés de su territorio.

Para entonces estará colocado en la Bedloe's island el magnífico arco que está haciendo en unión con la Francia, para perpetuar el recuerdo de la hermandad de ambos pueblos, y representando la libertad que ilumina al mundo.

La cabeza de esta estatua y una preciosa reducción están expuestas en el campo de Marte. La cabeza tiene 4 metros de altura, y el brazo, que estuvo expuesto en Filadelfia, mide 2 metros de diámetro, 6 de largo el antebrazo; 430 la mano y 2 el dedo índice con medio de diámetro. La uña del dedo pulgar tiene 36 centímetros de largo por 31 de ancho.

Su elevación total será de 71 metros; 25 del pedestal, 34 de la figura y 12 que aumenta el brazo que tiene levantado con la antorchita. La plataforma que rodea en ésta á la linterna tendrá 415 metros de anchura.

El peso del cobre que en ella se emplea es de 30 000 kilogramos y de 70 000 el del hierro de que están hechas las escaleras interiores.

La gigantesca estatua se dejará ver entre las siluetas de las ciudades de Nueva-York, Jersey, City y Brooklyn.

En 1854 el abate Sire ideó y llevó á cabo un magnífico recuerdo para el difunto Pío IX. Acababa de proclamarse el dogma de la Inmaculada Concepción, y Sire mandó hacer la maculada de la famosa Bula á 400 lenguas, en 110 volúmenes, que son otras tantas preciosidades y las envió á la Biblioteca del Vaticano.

Hoy se admira tan precioso trabajo en la Exposición universal.

Llaman extraordinariamente la atención las máquinas y trabajos de la talla de diamantes que se hace constantemente en un espacioso pabellón del palacio del Campo de Marte.

No ménos la llama la fábrica de cachemires de la India, en que trabajan sin descanso indígenas de aquel país.

El público.

Es necesario que los conductores de los tranvías tengan el mismo cuidado que dentro de Madrid al recorrer las afueras. Desde Atocha hasta el barrio del Pacifico ocurren con frecuencia contratiempos. Ayer, de cuatro y media á cinco de la tarde, chocó el coche núm. 13 con una carreta, y los viajeros sufrieron el susto natural. Todo hubiera podido evitarse si hubiera avisado á tiempo el conductor al carretero, tocando el pito que para este uso llevan.

Conocimientos útiles.

Disposiciones oficiales.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se expide un Real decreto comutando la pena de ocho años y un día de presidio mayor impuesta á D. Sixto Lázaro por la de seis meses y un día de prisión correccional.

Una Real orden nombrando registrador de la propiedad en Cúcuta á D. Emilio Sánchez Navarro, y varias resoluciones respecto á títulos del reino.

Por el de Hacienda se publican las Reales órdenes siguientes: Aclarando el concepto en que debe efectuarse la devolución de los derechos de importación de materiales invertidos en la construcción ó reparación de buques ó máquinas de vapor marinas; accediendo á la conversión por donos del Tesoro de dos cargas de justicia en que aparecen interesados D. Martín Esteban Muñoz y D. Martín Gormendia; decidiendo que el pescado fresco ó salado cogido y conducido por extranjeros se halla sujeto al pago de los derechos de aranceles, y resolviendo el descuento que deben sufrir los carretes de madera en que viene arrollado el algodón al verificarse el adeudo arancelario del mismo.

Por el ministerio de la Gobernación se dicta una Real orden dejando sin efecto un acuerdo de la comision provincial de Leon sobre concesion á D. Fernando Arenas de un terreno sobrante de la via pública en Vegamian.

Por el de Fomento se publica un Real decreto fijando con toda claridad la situacion y derechos de los ingenieros de minas que pascen á otro cuerpo ó desempeñen destinos administrativos; y una Real orden adjudicando el premio de 1.000 pesetas á D. Pedro Alcántara García, autor del manuscrito presentado con el lema de "Para realizar la educacion del sér humano es preciso conocer las leyes segun las cuales éste se desenvuelve".

Por el ministerio de Ultramar se publican varias resoluciones dictadas en el ramo de Gracia y Justicia, y por el de Estado el resumen de las condecoraciones concedidas á los individuos que el mismo expresa.

Pagos.—Desde ayer se están pagando por el Banco de España los intereses correspondientes al semestre vencido en 30 de Junio último, de los resguardos al portador de la

Caja general de Depósitos, consignados en dicho Banco.

El día 12 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, se pagará por la tesorería de la direccion general de la Deuda el importe de las facturas de intereses de obligaciones generales del Estado por ferrocarriles, y especiales de Alar á Santander, correspondientes al vencimiento del 1.º del corriente.

El día 13 del corriente, de diez á dos de la tarde, ha acordado la direccion de la Caja general de Depósitos los pagos de intereses de resguardos depositados, no depositados, resguardos amortizados y bonos del Tesoro.

Se hace presente á los interesados que tengan consignados sus haberes en la caja de la Administracion economica de esta provincia, que sólo serán admitidos por esta intervencion las certificaciones que se expidan por los juzgados municipales desde el día 25 en adelante del mes anterior al en que se abra el pago de una mensualidad, segun lo dispuesto en la Real orden de 5 de Julio de 1833.

Ciencias.

El premio de 10.000 francos instituido por el doctor Guinard, de Bruselas, para premiar la mejor obra para el mejoramiento moral ó físico de la clase obrera, ha sido adjudicado al Sr. Melsen, en recompensa del método curativo, por medio del cual el distinguido profesor combate los envenenamientos ocasionados por las emanaciones y por la absorcion de los metales venenosos, ó bien evita estos envenenamientos con el empleo de ioduro de potasio. Las afecciones de esta naturaleza dependen de la presencia, en los órganos donde se manifiesta la enfermedad de compuestos metálicos insolubles. El ioduro de potasio los transforma en compuestos solubles y los hace expeler.

Durante mucho tiempo se ha considerado el ioduro de potasio como un veneno. El Sr. Melsen ha principiado por demostrar que es inofensivo, á condicion de que esté puro y se administre en dosis pequeñas al principio y gradualmente crecientes. La administracion de grandes dosis á personas envenenadas produciria en la economia una cantidad de sal doble soluble, bastante considerable para que, arrastrada por la circulacion, causara un envenenamiento ordinario.

Los compuestos insolubles del mercurio, lo mismo que los del plomo, se transforman fácilmente en compuestos solubles por medio de los ióduros alcalinos, y estos cuerpos solubles se eliminan por las secreciones. El sulfato de plomo, que es muy poco soluble en agua, es un veneno que mata á los animales, y su manejo es tan peligroso como el del carbonato ó albayalde y de todos los demas compuestos insolubles del mismo metal; todos ellos son eliminados por la accion del ioduro potasio.

Al adjudicar el premio, el jurado belga recordó que el Sr. Melsen habia obtenido un premio Monthyon del Instituto de Francia por el mismo descubrimiento.

Artes.

La Sociedad de artistas dramáticos de Francia, que comenzó modestamente con una cuestion mensual de 50 céntimos, ha llegado á poseer, segun la Memoria leida en la junta, general

verificada á fines del mes pasado, 97.000 francos de renta, que la permiten abonar 470 pensiones de retiro á otros tantos socios á quienes la edad jubila del trabajo. Ofrecemos este ejemplo á nuestros artistas de todos géneros (que si bien llevar de esta vida los últimos recuerdos bien amargos.

Trabajando en un pozo de Reims se ha encontrado un antebrazo y la mano derecha de una estatua colosal de bronce dorado. Ambos fragmentos miden 55 centímetros de largo, y se remontan á la época romana.

Trátase de fundar en París un Museo de artes decorativas que, como el South-Kensington de Londres, esté destinado á la educacion profesional de artistas y obreros. El Museo organizará exposiciones en todos los departamentos, circulando á todos ellos los moldes, copias y reproducciones de las obras maestras del arte, por medio de sucursales establecidas en las principales ciudades. En la primera junta convocada á este fin se han recogido 132.680 francos, habiéndose votado 20.000 para hacer las primeras adquisiciones en la Exposición. En París se instalará el Museo en el pabellón de Flora del palacio de las Tullerías.

El Congreso literario internacional ha aprobado por unanimidad, antes de separarse, la proposicion siguiente:

Art. 1.º Se funda una asociacion literaria internacional, abierta á las sociedades literarias y escritores de todos los países. 2.º Su objeto es la defensa de la propiedad literaria, la organizacion de relaciones regulares entre los literatos de todos los países y la iniciativa en toda fundacion literaria de carácter internacional. 3.º Su residencia será París. 4.º La administrará un comité de literatos de todos los países. 5.º Else será elegido por el Congreso en asamblea general. Y 6.º Se encargará de organizar la asociacion.

Agricultura.

La cosecha de cereales se presenta en la provincia de Valladolid abundante y de buena calidad, pues á juzgar por la siega de la cebada, que ya ha comenzado, es de creer que los labradores de aquella localidad consigán este año algunas utilidades.

La cosecha de arroz se presenta este año inmejorable en Amposta.

Segun nos escriben de Torrejon de Ardoz, la cosecha se presenta mediana; la algarroba se vende en las eras á 30 reales fanega, el trigo añojo á 54 y la cebada á 19.

Invitamos á las personas competentes á estudiar un medio para extinguir el gusano gris llamado arañuela, y otro negro que recibe el nombre de curcio, los cuales destruyen las cosechas de uva, royendo las partes tiernas de las cepas. En varios pueblos de la provincia de Huesca tiene esta plaga una verdadera importancia, que merece llamar la atencion.

Con sólo colocar algunos tiestos vacíos y boca abajo se consigue reunir debajo de él á las hormigas, que tanto perjudican á las plantas, y con el agua hirviendo se puede librar á éstas de tan voraces enemigos.

OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 10 de Julio de 1878.

Table with columns: LOCALIDADES, Estado del cielo, ESTADO del mar, TEMPERATURA y humedad del aire, ESTADO del cielo. Includes data for San Sebastian, Bilbao, Oviedo, Coruña, Santiago, Oporto, Lisboa, S. Fern., Sevilla, Tarifa, Granada, Cartagena, Alicante, Murcia, Valencia, Palma, Barcelona, Teruel, Zaragoza, Soría, Burgos, Valladolid, Salamanca, Madrid, Ciudad Real, Albacete.

MATADERO DE MADRID DE AYER.

Table with columns: RESES DECOLLADAS, Número. Includes Vacas, Carneros, Corderos, Idem vivos, Idem lechales, Terneras, Cabritos, Cerdos.

TOTAL... 1.034. En peso en libras... 86.181. Id. en kilogramo... 38.989.

Industria.

Un Congreso internacional de ingenieros civiles está decretado, y celebraremos tener en él la representacion que corresponde al buen nombre de nuestras escuelas especiales.

Nueve secciones tiene el programa de sus trabajos: Minas y metalurgia, Agricultura y agronomia, Máquinas, Caminos y canales, Caminos de hierro, Navegacion fluvial y marítima, Construcciones públicas y particulares, Física y química industriales e Industrias diversas.

La duracion de sus sesiones está fijada del 5 al 14 del próximo Agosto.

Comercio.

El teniente de navío Wyse, jefe de la expedicion francesa para estudiar el trazado de un canal inter-oceánico en Colombia, que ha de unir el Pacífico con el Atlántico, ha concluido con el presidente Parra un tratado en que el gobierno colombiano declara neutral el canal que se construya y los dos puertos de sus extremidades, sin que en caso de guerra se cierre su navegacion á buque alguno ni se imponga ninguna clase de tributo.

La compania, que tomará el título de Sociedad universal del canal inter-oceánico, trata ahora de reunir el capital para tan importante empresa, que ha de hacer una revolucion en el comercio ultramarino.

Una compania americana ha propuesto al gobierno ruso la construccion de un canal marítimo en las lagunas de Cronstad á San Petersburgo, depositando una fianza de 150.000 francos. Se calcula en 7.000.000 de metros cúbicos la cantidad de fango y arenas que es preciso extraer en las 10 millas de longitud que ha de tener. Su anchura será de 85 metros y su profundidad de 6. Los trabajos comenzarán el 1.º del próximo Octubre y estarán terminados en 1883.

Curiosidades.

El tranvía de Carabanchel facilitó el viaje á la corte á muchos ligareños de los alrededores.

Dos que vinieron á comprar el sábado, sofocados y sedientos, penetraron en una horchatería y pidieron dos chinos.

La valenciana de la calle de Lavapíes se los sirvió.

—Di tú, muchacha, —exclamó uno de ellos, —¿qué le echas á esto para que esté tan frío?

—¿Qué le han de echar? —pus nieve.

—Sabes lo que te digo —exclamó uno de los lugareños dirigiéndose al otro.

—¿Qué es lo que dices? — Habla.

—Pues digo que la nieve está tan fría ahora como en invierno.

—El diablo son los de Madrid —contestó el otro.

—Dos mozos de proxecho se encuentran en la calle.

—¿Qué sombrero tan majo llevas! — exclama uno.

—Tengo yo mucho gusto — contesta el otro.

—¿Y cuanto te ha costado?

—No lo sé, chico; pero cuando entré

en la sombrerería y lo tomé, no habia nadie en la tienda.

La viuda Lerondeau estaba condenada por el tribunal del Sena á veinte años de trabajos forzados por envenenamiento en la persona de su marido. Un farmacéutico y químico de Versalles llamado á examinar el cadáver, sostuvo la evidencia de los indicios del envenenamiento por el ácido oxálico. Con esto y haberse quejado varias veces la infortunada, de que el difunto, ya caduco, no era para ella todo lo que es un marido, sólo á la habilidad de su abogado debió el salvar la vida, á pesar de todas las protestas que hacía de su inocencia.

Fortunadamente, la declaracion de un testigo no habia sido formulada, y el Tribunal Supremo ha mandado volver á comenzar el proceso. El decano de la facultad de medicina y el químico Wurtz han convenido en sus informes, no sólo en afirmar la ausencia de todo vestigio de envenenamiento, sino en señalar los que ha dejado la enfermedad orgánica que le hizo sucumbir. De este modo han estado pendientes de un error funesto la vida y la honra de esta desgraciada.

En El Economista Frances leemos un curioso cálculo del dinero y papel que se invierte en anuncios annualmente en París.

En el año 1877 los derechos de timbre han subido á 2.114.343 francos. A razon de 24 céntimos por metro cuadrado, supone esta suma una superficie de 8.800.000 metros cuadrados, y tomando el tamaño medio de los anuncios, resultan de ellos 35 millones, sin comprender los judiciales, administrativos y electorales.

Se estima en 30 céntimos el coste medio de cada anuncio, y por tanto, en 10 millones lo que se gasta annualmente en anuncios, sin contar los de lujo, como litográficos y murales.

Teatros.

El lindo pabellón que fué propiedad del Circolo de la Union Mercantil durante las ferias ha sido levantado de nuevo en el Paseo de la Castellana, cerca de la posesion denominada la Chilena, para dar conciertos vocales é instrumentales por cuenta de una empresa particular, que lo ha adquirido con dicho objeto.

La inauguracion de los conciertos se verificará el sábado próximo, bajo la direccion del maestro D. Tomás Breton.

Ha regresado á Madrid para comenzar la organizacion de sus trabajos artísticos en la próxima temporada teatral, el distinguido actor D. Rafael Calvo.

Pasatiempo.

CHARADA. El vino de la primavera, animal, segunda vez, y tambien una viudita, que es todo digna de ver.

SOLUCION DE LA CHARADA DE AYER. CAMISA.

CAMBIOS DEL 11 SOBRE PROVINCIAS.

Table with columns: Plaza, Dano, Benef. Includes Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Béjar, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Cartagena, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Gerona, Gijón, Granada, Guadalupe, Haro, Huélfva, Huesca, Jaen, Jerez, Leon, Llerda, Linares.

MERCADOS DE MADRID DE AYER.

Carne de vaca, de 14,50 á 15,50 pesetas la arroba, y á 1,34 el kilogramo. Idem de certero, á 0,53 pesetas la libra, y á 1,10 el kilogramo. Idem de cordero, á 0,33 pesetas la libra, y á 1,10 el kilogramo. Tocino baño, de 19,00 á 20 pesetas la arroba, de 0,90 á 0,94 pesetas la libra, y de 1,93 á 2,02 el kilogramo. Jamon, de 28 á 32,50 pesetas la arroba, de

4'25 á 4'75 la libra, y de 2'69 á 3'80 el kilogramo.

Pañ de dos libras, de 0'42 á 0'46, y de 0'48 á 0'52 pesetas el kilogramo.

Carbanzos, de 6 á 14,50 pesetas la arroba; de 0'25 á 0'59 la libra, y de 0'34 á 1'28 el kilogramo.

Judías, de 3'50 á 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 á 0'37 la libra, y de 0'34 á 0'70 el kilogramo.

Arroz, de 6 á 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 á 0'37 la libra, y de 0'34 á 0'70 el kilogramo.

Lentejas, de 5'50 á 6'50 pesetas la arroba; de 0'25 á 0'29 la libra, y de 0'34 á 0'63 el kilogramo.

Carbón vegetal, á 1,75 pesetas la arroba, y á 0'45 el kilogramo.

Idem mineral, á 1'25 pesetas la arroba, y á 0'14 el kilogramo.

Cok, á 1 peseta la arroba, y á 0'09 el kilogramo.

Jabon, de 11 á 14'00 pesetas la arroba; de 0'50 á 0'66 la libra, y de 1'00 á 1'42 el kilogramo.

Papas, de 1'00 á 1'25 pesetas la arroba; de 0'08 á 0'14 la libra, y de 0'13 á 0'19 kilogramo.

Acetate, de 16'00 á 17'60 pesetas la arroba; de 0'00 á 0'60 la libra; y de 0'00 á 1'43 el decalitro.

Vino, de 0'50 á 1'00 pesetas la arroba; de 0'23 á 0'35 el cuartillo, y de 4'55 á 6'93 el dec.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve. Media.—De tal palo tal astilla.—Baile.—Las yerbas.—Baile.—Intermedios por la banda de ingenieros.

APOLLO.—A las nueve.—El yerno del señor Alcazar.—El Conde Patricio.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA 12.—San Juan Guaberto y Santa Mariana, virgen y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San José; á las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. Francisco Calvo, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Venancio Pardo, terminando con la novena, gozos, Santo Dios y la reserva.

En las Descalzas Reales se celebrará solemne funcion á Nuestra Señora del Milagro; á las diez será la misa mayor con manifiesto y sermon que predicará D. Vicente Manterola, y por la tarde, á las seis, rosario, motetes, letania, salve y adoracion de la sagrada imagen de Nuestra Señora.

Continúan celebrándose la novena de Nuestra Señora del Carmen en San Justo, Monserrat, San Antonio del Prado y en el hospital del Carmen; y dará principio otra novena á Nuestra Señora en la parroquia de San Ginés, predicando en la misa mayor D. Manuel Uribe y D. Carlos Rodriguez en los ejercicios de la tarde.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de del Pilar en Monserrat, en San Andrés ó en San Fernando ó la de Copacavana en Copuchinos.

Los productos recaudados en esta capital en el día de ayer por arbitros sobre artículos de consumo, son los siguientes:

Table with columns: País, Céntos. Includes Toledo, Segovia, Norte, Bilbao, Aragon, Valencia, Mediodia, Correos, Fábricas de cerveza, Fósforos encabezados, Fábrica de gas, cok y residuos, Mataderos, Total.

ALMANAQUE Y CULTOS.

PROSPECTO.

La aparición de un periódico que no trae la misión de derribar al Ministerio...

La ocasión, en efecto, no parece oportuna. En todas las esferas reina una calma semejante a la que desesperta a los marinos...

Donde quiera que se fijan los ojos se ven las huellas de una miseria moral, intelectual y material...

Si el pensamiento que nos anima fuera crear un periódico más para sostener determinadas soluciones políticas...

Nuestro país necesita con urgencia un renacimiento intelectual, moral y material...

Dos elementos se agitan en su seno. Uno, el político, fraccionado, impotente, preñado de temores...

Estos dos elementos, en pugna siempre, son la causa de la crisis en que vive el país...

Hé aquí por qué nosotros queremos publicar un periódico que sirva de punto de reposo...

legítimos; que no diga a todo sí ni a todo no, sino que afirme y niegue con equidad...

Hay un gran número de españoles que, cumpliendo la ley de Dios, la santa y bienhechora ley del trabajo...

Hay que darle un periódico, sin compromisos, sin bandería, que, amigo ameno e ilustrado...

El día en que sean tan conocidos y considerados como los personajes políticos los labradores inteligentes...

Pero para desarrollar este plan, hasta donde nuestras débiles fuerzas nos lo permitan...

Resulta de lo expuesto, que la Gaceta Universal, con carácter más descriptivo que crítico...

Realizar el estudio práctico de las cuestiones políticas y sociales que interesan al presente...

Para llevar a cabo este propósito con verdadera independencia y para reunir los recursos indispensables...

El periódico empezará a redactarse todos los días a las ocho de la mañana...

Los partidos respectivos han creído y resuelto, decía que el porvenir del periodismo en España...

Tal es la aspiración de la Gaceta Universal, y de que ha de realizarse es buena prueba el art. 8.º de los Estatutos...

«Las bases fundamentales del periódico son: Dar a luz diariamente un periódico que, dentro siempre de la legalidad...

«Hemos explicado lo que somos y lo que queremos; aquí el juez es el público: a él apelamos para que premie con su apoyo nuestro anhelo o castigue con su desden nuestra torpeza...

PLAN DE LA PUBLICACION.

Los lectores pueden ver en este número el plan que preside a la confección de la Gaceta Universal. Condensamos en primer término las impresiones del día...

Destinamos una sección a el Público, para que todos los que tengan alguna observación que hacer o alguna queja...

Viene en seguida la sección de conocimientos útiles para ilustrar a las masas y abrir nuevos horizontes...

Las noticias que formando un folletín constituyen un verdadero Diario de Avisos, pasarán en el mes próximo a ocupar la parte superior de la cuarta plana...

Destinamos los números del mes de Julio a una gran propaganda, renunciando hasta el 1.º de Agosto a dar a luz novela...

Los domingos destinaremos una hoja del periódico a revistas de Madrid, de teatros, literatura, financiera, agrícola, industrial, científica, de tribunales, de modas, etc.

CONDICIONES.

El periódico empezará a redactarse todos los días a las ocho de la mañana...

(1) El Imparcial.

La primera, que se cerrará a las tres menos cuarto de la tarde, para el extranjero...

La segunda, que se cerrará a las cuatro y media, se designará a las provincias.

La tercera, que se cerrará a las cinco, se repartirá y venderá en Madrid de seis a ocho de la tarde.

Por este sistema no aparecerán noticias atrasadas, y podremos ofrecer al público en Madrid de seis a ocho de la tarde cuanto nos hayan comunicado los correos...

Cuando el público se acostumbre a leer el periódico a esta hora, que es la que han adoptado las principales empresas...

Modo de adquirir LA GACETA UNIVERSAL.

PUEDEN ADQUIRIRSE POR VENTA Y POR SUSCRICION.

Por venta, se hallará en Madrid y en las localidades donde tenga vendedores la empresa...

También se venderá la Gaceta Universal, y al mismo precio de dos cuartos número, en todos los estancos que anuncian su venta por medio de un cartel.

MANO DE 25 EJEMPLARES, 1 PESETA.

SUSCRICION.

Table with columns: Directa, Por corresponsal, Ptas. Cs., Ptas. Cs. and rows for Madrid, Provincias, Antillas y paises extranjeros, Filipinas y America del Sur.

Las suscripciones empiezan el 1.º y el 16 de cada mes.

El aumento que paga el suscriptor cuando hace la suscripción por corresponsal, es la comisión que éste recibe.

No se servirá positivamente ninguna suscripción directa o de corresponsal, cuando no se acompañe al pedido su importe.

El mejor medio de hacer la suscripción desde cualquier punto de la Península, es remitir un talon de suscripción.

La instrucción para efectuar el pago de este modo, es como sigue:

Los talones se hallan divididos en cinco series, en la forma siguiente:

Serie A, de 0,25 céntimos de peseta, ó sea un real.

Serie B, de una peseta 25 céntimos, ó sean 5 reales.

Serie C, de dos pesetas 50 céntimos, ó sean 10 reales.

Serie D, de seis pesetas, ó sean 24 rs.

Serie E, de 10 pesetas, ó sean 40 rs.

Para hacer ó renovar la suscripción basta adquirir tantos talones cuantos sean necesarios para completar el importe...

Para hacer la propaganda del periódico lo enviamos a las personas más conocidas de Madrid y provincias.

nes impresas que llevan al pie, se procede a cortar los talones por el suscriptor...

Para franquear estas fajas ó sobres basta fijar en ellos un sello de comunicaciones de cinco céntimos por cada talon que contienen.

La parte izquierda del talon, que deben conservar en su poder los suscriptores, les sirve de resguardo para un caso de extravío ó sustracción...

Por este sencillo procedimiento se facilita extraordinariamente la suscripción, evitando los abonos considerables quebrantos, bien por el extravío y sustracción de sellos...

Toda la correspondencia relativa a la administración se dirigirá: Al Administrador de la Gaceta Universal, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Toda la correspondencia conciente a la redacción: Al Director de la Gaceta Universal, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Oficinas. Calle de la Colegiata, 6, pral. derecha.

Todos los días no feriados, de diez a cuatro.

En la Administración se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.

Regalo a los suscritores de provincias.

Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses, recibirá sin aumento ninguno de precio y junto con nuestro periódico, un ejemplar de La Ilustración Universal...

Una edición económica y especial, hecha expreso para los suscritores de nuestro periódico...

Resulta, pues, que por 5 pesetas cada trimestre recibirán los suscritores de provincias 90 números de la Gaceta Universal y 43 de La Ilustración.

De uno y otro periódico se remite gratis un número de muestra a todo el que lo pida.

ADVERTENCIA.

Para hacer la propaganda del periódico lo enviamos a las personas más conocidas de Madrid y provincias.

Línea de 30 letras, cuerpo 7, 25 céntimos de peseta.

PROPAGANDA Y PUBLICIDAD.

Contratos especiales con los anunciantes.

SALES PARA BAÑOS DE MAR

PREPARADAS POR EL FARMACEUTICO SANCHEZ OCAÑA. En su gran laboratorio y farmacia, calle de Atocha, núm. 35...

CHOCOLATES, TES Y CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL. Mayor, 18 y 20. Montera, 8.

AGUA MINERAL NATURAL DEL PINTOR. La reconocida utilidad de este agua es justificada, tanto al pié de su mantamiento como transportada...

COMPANIA NACIONAL.

LOPEZ Y CRESPO. GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida a vapor. Calle de Caracas (Chamberí).

COMPANIA DE NAVEGACION POR VAPOR AL PACIFICO. VAPORES-CORREOS INGLESES para Pernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires...